



La Comunidad de Madrid encabeza el ranking regional de las demandas por despido y Cataluña es líder en concursos de acreedores

**Empleo**

# Las demandas por despido en España se disparan un 22%

► También empeoran los concursos: crecen un 27% en el segundo trimestre

**Inma Bermejo.** MADRID

Crece las quiebras de empresas, la conflictividad laboral por despidos y las insolvencias de autónomos y ciudadanos de a pie que no pueden hacer frente a sus deudas. Aunque hace menos de un mes el INE revisó al alza el crecimiento económico de España en 2023, hasta el 2,7%, dos décimas más, y el Gobierno elevó del 2,4% al 2,7% la

previsión de crecimiento del PIB para este año, la realidad de los españoles sobre el terreno es muy distinta. Según la última estadística publicada por el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), los concursos de acreedores se dispararon un 26,8% en el segundo trimestre de 2024 hasta los 15.227, la mayoría de autónomos y personas físicas, y las demandas por despido crecieron un 22,3% hasta las 41.616.

La estadística judicial refleja un preocupante aumento de la conflictividad laboral que llega a los tribunales con la Comunidad de Madrid a la cabeza del ranking por regiones. En concreto, Madrid registró 8.361 demandas por despido en el segundo trimestre de 2024, el 20,1% del total nacional, seguida de Cataluña, con 7.544; Andalucía, con 6.996 y la Comunidad Valenciana, con 5.405. Además, las reclamaciones por impago de nóminas, de complementos o bonus, conocidas como reclamaciones de cantidad, ascendieron a un total 40.125, un 13,1% más que en el

segundo trimestre de 2023. De ellas, 8.364 se presentaron en la Comunidad de Madrid, lo que equivale al 20,8% del total; 6.455 en Andalucía y 4.630 reclamaciones en Cataluña.

Junto a estas subidas, los concursos de acreedores presentados en los órganos judiciales superaron la barrera de los 15.000 y mantuvieron de forma ininterrumpida una tendencia al alza que comenzó en el tercer trimestre de 2020. Los concursos de personas naturales no empresarios (autónomos principalmente) fueron los únicos que aumentaron, al contabilizarse un 38,2% más que hace un año, hasta 12.875. Por su parte, los de personas naturales empresarios (903) disminuyeron un 22,5% y los de personas jurídicas (1.449) se redujeron en un 5,2% respecto al segundo trimestre de 2023. Por regiones, Cataluña fue la comunidad que registró más concursos de acreedores (3.745).

**15.227**  
**concursos de acreedores se registraron entre abril y junio de 2024**